
  RUTAS QUE FRUSTRAN 
 

 
 
I. INTRODUCCION 

a. Saludo. 
 
b. Motivación:  

¿Alguna vez te frustraste?. ¿Sufriste algún chasco?. Es 
desesperante cuando uno toma una ruta equivocada.  En cierta 
ocasión, mientras iba para realizar mi práctica pastoral hacia La 
Campiña (Chorrillos) (año 1985);  por equivocación tomé otra 
línea de buses parecidos a los que acostumbraba.  Transcurrió el 
tiempo  que solía demorar pero no llegaba al lugar deseado. 
Debería llegar a tiempo, estaba nervioso, preocupado,  hasta 
enojado y triste. El cobrador me dijo:  -“esta ruta no es la que 
debió tomar” - 
- “¿Por qué no me avisaste?” - repliqué 
- “El que sube  sabe a que sube” - me dijo. Yo estoy en mi ruta. 
“El que se equivocó eres tú”. 
Fue una situación muy frustrante. 
 

c. Texto: Eclesiastés 11: 9,10. 
 
d. Proposición: 

El mensaje de hoy apunta a reconocer las rutas que conducen a 
frustraciones y escoger la única ruta, el único camino que 
conduce al éxito en la vida del creyente. 

 
 
II. “ANDA EN LOS CAMINOS DE TU CORAZON” 
 

1. (v. 9c). 
 
2. Esta expresión denota las intenciones, deseos, impulsos del 

corazón, como también lo que agrada a al voluntad humana. 
Estas rutas  son transitadas por la mayoría. Es fácil seguir los 
impulsos del corazón (la voluntad humana). No necesitas luchar, 
esta inclinación es natural debido a la entrada del pecado. 

 
3. ¿Cuales son las rutas(impulsos) que frustran? 

 
El conformismo: Es una vida fácil. No tienes que luchar, no 
necesitas esforzarte. De todas maneras vas a sobrevivir. 
- Expresiones tales como: “Así soy, así he   nacido...” resumen 
esta ruta.   

 
La mediocridad: Esta ruta también la sigue mucha gente.  Hacer 
lo que hacen los demás. Hacer el trabajo a medias. Tareas 
inconclusas, estudio de la Biblia a medias, menos de 7 días a la 
semana. 

 
Los placeres: Son los que proporcionan alegría pasajera. “tome 
placer tu corazón” suena atractivo, pero es peligroso transitar 
por este camino. 
- Para un no creyente las drogas, alcohol, etc. Son vicios 

placenteros. Les da momentos de alegría pero finalmente las 
consecuencias son fatales. 

- Para el creyente los placeres de esta vida suenan atractivos. 
No le hacen daño aparentemente; sin embargo el amor al 
mundo en desmedro de la vida espiritual, misionera o 
testificación; acarrea finalmente la  ausencia de paz auténtica. 
Vivir una doble vida es por cierto  una ruta equivocada. 
 

Resentimiento: Cuando esta ruta es la elegida, entonces se 
alberga un espíritu amargado y resentido contra aquellos que nos 
han ocasionado algún mal momento. A veces resulta que este 
camino es justificado por el siguiente razonamiento: “Me han 
tratado injustamente, no me dieron lo que  merecía”.  Sin 
embargo es una ruta que frustra. 

 
4. Aplicación: 
 

¿Estás resentido contra tu padre, tu madre, tus hermanos, algún 
compañero de trabajo, familiar, etc?.  El mayor daño  te lo estás 
haciendo tu. Y acabarás destruyéndote. 
 
Excusas: A menudo encontramos personas en la iglesia que se 
excusan de comprometerse en la marcha de la iglesia porque 
carecen de “talentos” o dejan la oportunidad para que se 
desarrollen otros. Esta es una ruta que conduce también a la 
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frialdad, al desánimo. Y que termina en descuido de la misión; una 
tarea encargada por Cristo, a sus seguidores. 
 

5. Aplicación: 
Todo camino, toda ruta que no cuenta con la presencia de Dios 
tiene un  fin que es de muerte; aunque éste parezca atractivo.  
Además debemos saber que hay un solo camino que conduce al 
éxito en la vida cristiana, ¿Cuál es? De eso trata el segundo 
aspecto de nuestra meditación. 

 
III. “SOBRE ESTAS COSAS TE JUZGARA DIOS”  
 

1. Entendamos ahora, que el andar de acuerdo a nuestra voluntad, 
a nuestros deseos mencionados en las expresiones “corazón” y 
“vista de tus ojos”, denotan rutas equivocadas ya que no están 
acompañadas de la presencia de Dios. 

 
2. Por lo tanto; para tener una vida cristiana de éxito es necesario 

transitar por el camino (ruta) correcto.  
 

3. Además no debemos temer el “juicio de Dios” si estamos en la 
senda verdadera. Dios es el que juzga y nosotros elegimos que 
hacer con nuestra vida.  Por lo tanto nuestro vivir no debe estar 
signado por el temor a ser juzgado.  

 
4. Un solo camino, no varios  caminos.  Cristo es el camino, la ruta 

verdadera (Jn.14: 6). Esta es la verdad  que debe brillar. 
  

5. Aplicación: 
Depender de Cristo, es seguir solo ésta ruta. No cosas, ni 
filosofías, ni doctrinas; solo una persona: Jesucristo. 
 
Mirar hacia lo alto.  Dios le dijo al  padre de la fe “Mira hacia las 
estrellas". Nuestra meta final es celestial, debemos fijar nuestros 
ojos en el autor y consumador de nuestra fe.  Abraham captó lo 
que es mirar hacia “las estrellas”. No es vivir en las nubes sino 
más bien mirar mas allá de las nubes, pero con la seguridad que 
áquel cuya morada esta en los cielos, es él que también nos 
acompaña, El va a nuestro lado. 

 
 
IV. CONCLUSION 
 

1. Recapitulación: 
 

El Creyente está frente a muchos caminos. Estos se muestran 
atrayentes, hasta parecen religiosos. 

 
El conformismo, la mediocridad, los placeres, el resentimiento y 
las excusas  roban al cristiano la oportunidad de vivir una vida de 
éxito, de auténtica felicidad, de verdadera  fe. 

 
Cristo entonces se levanta como el único camino; no es posible 
ser feliz fuera de Cristo. No todos los caminos conducen al Padre, 
hay uno solo: CRISTO que vino a revelarlo. 

 
Nuestra dependencia de Dios, no se basa en el temor por el juicio 
que vendrá “... sobre todas estas cosas...” - dice Salomón – “... 
nos juzgará...”. El cristiano no le teme al juicio porque esta en el 
camino correcto:  CRISTO. 

  
2. Llamado: 
 

Este es el momento para meditar. ¿En qué camino estabas?, ¿Te 
habías extraviado?. Regresa al camino, no permitas ser 
arrastrado por malos caminos aunque parezcan “cristianos”. 

 
¿Cuántos desean volver al camino verdadero?. Deseo orar por 
aquellos que puestos en pie, quieren hacer de este anhelo una 
realidad. 
 
Amen. 
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SIETE CAMBIOS EN EL LIDERAZGO DE 

MOISES 
Exod. 18: 13-24 

 
 
INTRODUCCION 
 - No hay crecimiento sin cambio.  Moisés estaba plenamente seguro 
que estaba   haciendo bien.  Era sincero, pero la sinceridad sola no vasta.  
 - En el liderazgo de Moisés  encontramos lo que no debe suceder con  
el líder moderno y también los cambios que se produjeron en Moisés son los 
que necesita el dirigente de hoy. Recuerden que no hay crecimiento sin 
cambio.  En Moisés se produjo 
siete cambios que necesitamos  también nosostros. 
 
I.-EL SINDROME DE “HACERLO SOLO”       
 
 1.-El texto bíblico indica que Moisés trabajaba desde que amanecía 
hasta que anochecía.  Resultado natural, un líder cansado, aburrido. 
 
 2.-No hay nada más dañino para la iglesia que los líderes  piensen  
que ellos son los únicos capaces de resolver las dificultades, sólo ellos 
piensan, nada se puede hacer sin el “toque” del líder. 
 “El predicador no debe tener el sentimiento de que debe 
encargarse por si mismo de toda la obra de predicción, trabajo u 
oración; debe educar personas que lo ayuden ...en toda la iglesia.” Serv. 
Crist.  Pág. 88      
                              
 3.-No hay indicio que Moisés estaba a propósito arruinando  al pueblo 
con su liderazgo. Era sincero, más aún, lo hacía de todo corazón.  Pero 
estaba mal.  Jetro no lo halagó: “No estás haciendo bien”- le dijo.  
 
 4.-En nuestra iglesia también se da este tipo de liderazgo.  Cundo 
queremos ser los únicos, no damos cabida que otros se desarrollen, no 
delegando funciones,  pensamos que solos podemos hacerlo todo, caemos 
en el SINDROME  de MOISES.  La iglesia sufre y se estanca.  Veamos ahora 
los cambios  en la vida de Moisés. 

    
II.-MOISES UN LIDER DE ÉXITO 
 
 1.-Un hombre de oración ( v. 19). Hombres de Dios son hombres 
de oración. No podemos crecer sin orar. Moisés antes no oraba porque no 
tenía tiempo. La oración secreta es la oración que más se necesita.  Ahora 
Moisés  ora como parte de su vida. 
 
 2.-Ministerio de enseñanza.  (v. 20).  Es enfática la orden: 
“Enseña”.  Esto es vital, el líder procura reproducirse en sus discípulos.  La 
enseñanza es parte importante en el ministerio dentro de la iglesia.  La Iglesia 
una escuela  permanente. 
 
 3.-Visión. “muéstrales el camino”(v. 20) . Moisés debería mostrarles 
la visión, marcar la pauta, el rumbo  a seguir. Necesitamos hombres y 
mujeres de visión en la iglesia. El liderazgo empieza con cambio. Hay algo en 
tu iglesia que ha ocurrido que lo atribuyes a Dios? Algo tan importante que de 
no ser Dios no se podía haber hecho? Procura que esto acontezca más a 
menudo. 
 
 4.-Desarrollar su responsabilidad (v.20). “Lo que han de hacer” 
(v.20).  Que ellos desarrollen su responsabilidad, según su don, su habilidad; 
definir funciones, que hacer y como hacer. 
 
 5.-Delegar autoridad y responsabilidad. “escoge tu...varones 
de verdad”( v.21).  estos  deberían ser capaces,  entrenados por el dirigente, 
desarrollar sus habilidades. Pablo recalca esto,  2Tim.2:2 , idóneos para 
enseñar. El líder/ dirigente  hace lo que nadie más puede hacer.  Su tarea es 
adiestrar, entrenar  a entrenadores. 
  
 6.-Ministrio delegado a los laicos. “juzgando en todo tiempo”( 
v.22) .  El poder de los laicos consagrados es incalculable.  Moisés ya no 
trabaja solo, ahora los laicos lo ayudan y esto “en todo tiempo”.  La 
participación de la iglesia es vital.  
 “Los pastores no deben hacer la obra que le pertenece a la 
iglesia, cansándose ellos mismos e impidiendo que otros desempeñen 
su deber” S.C. pág. 88 
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 7.-Habrá paz.  “Tú podrás sostenerte y también todo el pueblo irá en 
paz”.  (v.24). En otras palabras no se arruinaría Moisés ni arruinaría al pueblo.  
De igual forma cuando los laicos participan, habrá paz en l iglesia porque ellos 
estarán trabajando,  si por allí sale un dirigente con ideas de que el solo lo 
hace, sería bueno recordarle lo de moisés. Sin embargo no debemos 
confundir dirigir programas con dirigir gente. Cuando los miembros participen 
se ausentarán los problemas, criticas, murmuraciones. 
 
CONCLUSION 
 
 1.-La vida de Moisés nos muestra los dos momentos de un líder.  
Cuando trabaja solo se cansa, hay murmuración, no hay paz, ni crece la 
iglesia. 
 
 2.-Cuando los laicos participan, se les asigna el ministerio, desarrollan 
sus dones, ministran a la iglesia, son capacitados, entonces el pueblo crece, 
hay paz, el liderazgo se desarrolla. Así Dios nos pide que trabajemos. 
 - Pregunto hoy. Hay alguien aquí que desea seguir el modelo dado 
por Dios a Moisés? Hay alguien que desea ser partícipe del plan divino de ver 
crecer a su iglesia?.  Le pido que levante su mano y se pare. Deseo orar por 
todos aquellos que hoy le dicen al señor, no más trabajar solos. 
Amen.  
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PAZ PARA VIVIR 
 

 
 

I. INTRODUCCION 
 

a. Saludo: 
 
b. Motivación: 

La parábola del hijo pródigo es una de las más usadas en los 
sermones. Como es tan conocida, muchas veces pasamos por 
alto los puntos obvios. ¿Cómo reaccionamos con los que retornan 
al hogar?  ¿Nos preocupa más cuán lejos se fueron, ó el hecho 
de que estén de nuevo con nosotros? 
 

c. Texto: Luc. 15:11-24 
 
d. Proposición: 

Hay tres momentos en la vida del muchacho que de una u otra 
forma se relacionan con nuestra experiencia. Es mi deseo, que 
después de analizarlos podamos gozar lo que finalmente gozó el 
joven. 

 
II. “ESTANDO LEJOS” 
  

1. (Vrs. 13, 20). 
 
2. ¿Cuán lejos es lejos?. Que quiso decir cuando menciona... 

“estando lejos”.  Hay varias clases de distancias: 
  

a. Distancia física: se mide en Km es distancia que significa 
espacio geográfico. Hasta dónde se fue el joven.  cuántos 
kms viajó. 

b. Distancia temporal: Es decir cuánto tiempo, cuántos años, 
meses estuvo lejos. 

c. Distancia de apariencia: La forma como estaba vestido 
reflejaba la lejanía de su hogar, estaba sucio, maloliente,  
cuán viejas y sucias estaban sus ropas. 

d. Distancia de dignidad moral: ¿Cómo vino? ¿Cuáles eran 
sus pensamientos? ¿Qué ideas abrazaba ahora?  ¿Eran 
iguales  a las que tuvo cuando salió?. Esta vez arribó 
como resultado de su derrota.  No había “heridas” pero 
el recuerdo estaba presente. 

 
e. Aplicación: 

El amor del padre lo alcanzó. Mi pregunta es: ¿Cuán lejos 
estás? ¿Qué distancia has recorrido? Para Dios no hay 
distancia que no pueda cubrir en su búsqueda incesante 
por nosotros. En el hijo que se fue del seno de su padre, 
se dieron todas las distancias juntas, pero no hubo 
obstáculo para que Dios lo alcance. Dios va hasta donde 
estás. 
 

III. “LO VIO” 
 

1. (Vrs. 20). 
 
2. El mirar encierra muchas cosas.  Cuando miramos  vemos lo que 

queremos ver. Hay distorsiones en la percepción de lo visual.  
¿Qué miras cuando ves a un hermano que regresa?  ¿Qué es lo 
que mira Dios?  ¿Qué es lo que quieres que mire El Padre? 

 
3. Cuando dice: “lo vio” denota que el padre de la parábola: 

  - Lo entendió. 
  - Lo comprendió. 
  - Lo restauró. 

- Le dio un lugar. 
 

4. El hijo volvió al lugar de donde había salido, un lugar de cuyo 
seno nunca debió salir. Al recibir su propio “manto” nos ayuda a 
captar que fue justificado. 

 
5. Aplicación: 
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Fuera del seno del padre, del amor de nuestro Dios, de la iglesia, 
no hay segura paz, no hay felicidad. Podemos gozar de “alegrías 
pasajeras” y “engañosas”, pero que finalmente destruyen. 
 
Debemos disfrutar de la compañía divina y jamás abandonar la 
iglesia; dejando de lado a nuestro amado Padre. Él nos ve, no 
podemos ocultarle nada.  Dejemos que nos mire pero en el seno 
de la iglesia y en relacionamiento continuo con Cristo.  

 
IV. “HE PECADO” 
 

1. (Vrs. 21). 
 
2. El hijo estaba diciendo: “Padre: salí para hacerme un camino 

nuevo, porque pensé que los caminos existentes eran 
aburridos y más aún que no eran verdaderos caminos. Lo 
triste es que en esa búsqueda encontré; que yo, que estaba 
buscando camino,  ya no tuve mas camino donde andar”. 

 
3. Le explicó que había perdido la dirección, que no dio en el blanco.  

Como resultado se quedó sin paz, sin la alegría de vivir y menos  
poder contar que tenía un Padre muy rico; porque jamás se lo 
creerían. He allí la necesidad de estar en relación directa con 
nuestro Padre mediante Cristo. 

 
4. Aplicación: 

Él reconoció que su vida  fue una rebelión abierta contra Dios, sus 
leyes y su amor. 

 
V. ¿CÓMO ESTAS TU? 
 

1. Primero; te pregunto ¿Dónde estás tú? ¿Estás en el templo pero  
espiritual y moralmente  lejos? No importa cuán lejos estás, Dios 
aún continúa preocupado por mantenerte dentro del seno de su 
familia. 

 
2. Segundo; deseo que te preguntes como yo también me pregunto. 

¿Cómo estas? ó ¿Cómo crees que estás? ¿Cómo crees que te 
ve Dios?. Todos creen que estás bien; tu familia, tus hijos, tu 

pastor, tus hermanos creen que estas bien. Pero esa no es mi 
pregunta. La pregunta es: ¿CÓMO ESTAS? en la intimidad de tu 
soledad ¿Qué ves en ti?. Si te ves lejos, no demores más, hoy es 
el día de la salvación. El Padre desea abrazarte, hacer fiesta, 
perdonarte. Mas recuerda: lo más importante que sucederá es 
que podrás testificar del amor del Padre. Recuérdalo; no hay 
testificación eficaz  sin relacionamiento eficaz con Dios. 

 
VI. CONCLUSIÓN. 
 

a. Recapitulación: 
 

1. El joven de la parábola representa a cada uno de nosotros. 
Se fue lejos. ¿Cuán lejos es lejos?, no importa, lo que 
importa es que Dios lo alcanzó, e igualmente te alcanzará a ti. 

2. Dios nos espera, y abre sus brazos, para recibirnos tal como 
estamos. Luego nos transforma en sus testigos para hablar 
de lo que hemos visto y experimentado, gozando de su 
compañía. Antes nuestro testimonio era triste porque no 
podía revelar el amor de Dios.  

 
b. Llamado: 
 

Leer: “Mas era necesario hacer fiesta y regocijarnos, porque éste 
tu hermano era muerto, y ha revivido; se había perdido, y es 
hallado”. (Luc.15:32) 
 
¿No deseas venir a los brazos del Padre amoroso para que goces 
de su paz y puedas dar a otros lo mismo? 
Tu que estás allí sufriendo en silencio, ven, no te detengas y 
ríndele tu vida a él. 
 
Oremos. 
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A SOLAS SIN SOLEDAD 
 
 
 
 
 
I. INTRODUCCION 

 
a. Saludo: 
 
b. Motivación: 

¿Alguna vez te sentiste solo(a)? 
Este sentimiento abruma, entristece.  Aunque algunos terapeutas 
aconsejan tener momentos de soledad para vencer las tensiones. 

La verdad es que para el cristiano no debe haber momentos de 
soledad, porque esos momentos solitarios son para estar cerca de 
Dios.  Es decir debemos estar a solas con Dios, a solas  sin 
soledad. 

 
c. Texto:  Exodo 34:1-4 

 
d. Motivación: 

El texto escogido para leer, muestra que Dios espera que sus 
hijos disfruten momentos exclusivos con El. 

 
II. REFLEXIONES DEL TEXTO. 
 

1.  “...prepara dos tablas...”  (v. 1) 
Estas iban a servir para que Dios escriba su ley. Que privilegio 
para Moisés. 

 
2.  “...sube al monte en la mañana...” (v. 2) 

Siempre se ha orientado que las mañanas son las más apropiadas 
para un encuentro con Dios. 

 
3.  “...preséntate ante mi...” (v. 2)  

Es directa la indicación; estos momentos a solas son para 
presentarse ante Dios. Moisés tenía que presentarse ante Jehová, 
no ante otra persona.  Solo ante Dios. 

 
4.  “...prepárate para mañana...” (v. 2) 

Es otra indicación específica. La preparación para mañana es 
HOY.  Debemos estar listos a dedicar tiempo a la preparación 
personal. 
 

5.  “...Moisés hizo como Dios lo indicó...”  (v. 4). 
Esta experiencia debe ser nuestra también. 

 
III. ¿PORQUE A SOLAS? 
 

1.  El culto personal es más que una necesidad. Es y debe ser un 
estilo de vida. 

 
2.  Es antes del culto familiar. Los momentos para estar a solas con 

Dios, son vitales para nuestro crecimiento espiritual. 
 
3.  Razones por las que debemos tener el culto personal: 

 
 No se puede compartir lo que no se tiene. Debemos dar “pan 

fresco”, del día y “no pasado y duro” (alimento espiritual del 
día). 

 El sacerdote en el Antiguo Testamento primero ofrecía el 
sacrificio por el mismo. El padre debe primero tener su altar; 
nosotros primero y luego el altar con la familia. 

 El Espíritu Santo en nuestro culto personal nos capacitará; 
“nos hablará” y guiará para saber que hacer. Así percibimos 
las necesidades y estas puedan ser satisfechas. 

 Si los miembros de la familia tienen su momento “a solas con 
Dios” estarán sus corazones en sintonía para el culto de 
familia. 

 
4.  El culto personal es el momento preciso para hacer el año bíblico, 

la lección, la matutina. Es para alimentarnos de la Biblia. Escoja un 
libro favorito de la Biblia y tenga marcado un estudio progresivo. 

 



 

 

8

8

¿Qué significa este pasaje? 
¿Cómo me ayuda? 
¿Cómo puedo utilizarlo al compartir con otros mi testimonio?. 

 
5.  Esta “soledad” con Dios capacita al creyente para vivir en todo 

momento relacionándose con Cristo. 
 
IV. CONCLUSION 
 

a. Recapitulación: 
 

Dios nos pide hoy como ayer a Moisés:  “Preséntate ante mi solo”. 
 

Por qué?.  Porque nuestro amado Padre desea tener momentos 
gratos de encuentro personal.  Aquí radica el poder del creyente, 
del líder, del pastor, de los Grupos Pequeños. 

 
No es asunto de cantidad, es asunto de calidad de tiempo, 
calidad de reflexión del mensaje bíblico y nuestra necesidad 
espiritual y deseo de estar con Jesús  a cada momento. 

 
b. Llamado: 
 

¿Cómo está tu culto personal?. Mi deseo es volver a tener el gozo 
de disfrutar con Dios a solas cada mañana. 

 
¿Usted desea renovar con Dios su culto personal?. Póngase en 
pie los que desean unirse conmigo. 

 
 

OREMOS. 
 
 
 



 

 

9

9

¿QUIEN ERES? 
 

 
 
I. INTRODUCCION 

 
a. Saludo: 

 
b.   Motivación: 

El evangelio de San Juan inicia su relato presentado el “Verbo” y 
luego al precursor del Mesías. 
 
El evangelio se inicia identificando al precursor de Cristo. El 
pensamiento general de los judíos es que al aparecer el Mesías 
bautizaría a judíos y gentiles.  Por eso desafiaron al Bautista para 
que se defina, preguntándole “¿Quién eres tú”?. 

 
c. Texto: Juan 1:19 
 
d.   Proposición: 

De las respuestas de Juan se desprende una de las lecciones 
más sublimes del discipulado: Reconocer quiénes somos ¿quién 
eres tú?.  La Biblia a través del Bautista tiene una respuesta. 

 
 
II. “YO NO SOY ELCRISTO” 
 

1.  (v. 20). 
 
2.  Estaba frente a la multitud que esperaba una respuesta ufana, de 

ensalzamiento. No fue así. El Bautista fue claro: “Yo no soy” el 
Cristo. 
a) Debemos tener clara nuestra misión y saber quienes somos. 
 
b) Al decir que no era el Cristo estaba siendo fiel y no cedía a la 

tentación de popularidad, de fama. No usurpó posiciones 
ajenas. No usurpar funciones, respetar los roles de los demás,  
es digno mencionarlo. 

c) El “Yo no soy” esta en contraste con el “Yo Soy” del 
lenguaje Mesiánico. 

 
3.  Aplicación: 

Nos evitaríamos muchos problemas si respetáramos a los demás; 
sino invadimos sus funciones. Si fuéramos leales a quienes nos 
rodean. !Qué lección! ¿Verdad?  Imitemos a Juan el Bautista el 
ejemplo de lealtad. 

 
4.  El decir “Yo no soy” sino, “El es” nos ahorra muchos problemas, 

y en cambio ganamos experiencia en equipo y respeto mutuo. 
  
III. “YO NO SOY ELIAS” 
 

1.  El niega ser Elías. ¿Por qué?. Si al Bautista los sinópticos lo 
sindican como el Elías. (Mateo 12:10-13).  

 
2.  Juan el Bautista niega ser  Elías: 

a.  No porque el ignoraba que El era Elías. 
b.  Sino; porque en el contexto judío esperaban un retorno 

personal de Elías en un carro de fuego con mucho estruendo.  
Juan el Bautista no era el Elías de la forma como los Judíos lo 
esperaban de la misma manera que esperaban a un Mesías 
diferente. 

 
3.  Aplicación: 

Nuestra misión está en el contexto definido por la palabra de Dios. 
Esta debe ser la base de nuestra relación con los demás.  ¿Quién 
eres?. No somos libertadores políticos, sino libertadores 
encargados por Cristo mismo de predicar la libertad del pecado.  

 
IV. “YO NO SOY EL PROFETA” 
 

1.  Los Judíos: que vivían en Galilea creían que el profeta era el 
mismo Mesías. 

 
2.  Los Judíos de Judea:  esperaban antes que El Mesías aparezca, 

dos profetas se manifestarían:  Elías y Moisés. 
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3.  Los Judíos de Galilea: compartían las ideas; Mesías profeta, 
Mesías Rey. 

 
4.  En general los judíos esperaban un Mesías guerrero, un Mesías 

Rey. 
 En ese contexto Juan el Bautista no era el profeta porque ellos 

distorsionaron la misión del Mesías y del profeta precursor. 
 
V.   ¿QUIEN ERES? 
 

1.  La pregunta por lógica, que era de esperar se dio:  “Sino eres el 
Cristo, ni Elías ni el profeta ¿Por qué bautizas?”. 

 
2.  Juan nuevamente recurre a su misión. Yo bautizo como anticipo 

del que viene después de mi.  “En medio de vosotros” implica 
que estaba entre ellos y no lo reconocían. 

 
3.  “Voz que clama”. Esa voz necesitamos hoy. Una voz clara, 

definida, con un mensaje también definido. 
 

4.  Aplicación: 
“¿Quién eres tú?”. ¿Está definida tu misión  en la Iglesia? 

d. ¿Tienes una tarea específica que cumplir? 
e. ¿Sabes cuál es tu papel en la Iglesia de Cristo? 
f. ¿Quién eres? 
g. Anónimos no necesita la iglesia. Además Dios te conoce, 

no pasas inadvertido.  No eres anónimo. 
 

CONCLUSION 
 

a. Recapitulación: 
 

Juan el Bautista definió bien su misión, su rol y su identidad.  El 
era el precursor de la venida del Mesías. Lo hizo con claridad y 
sin dilaciones. 

b. Llamado: 
 

Nosotros, somos también como El Bautista que debe “Clamar a 
Gran Voz” el pronto retorno de Cristo. 

¿Hay alguien que desea unirse conmigo y convertirse en los 
modernos Bautistas; esperando y predicando la presencia del 
Cristo; ahora sí; como Rey. 
 
OREMOS. 
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¿RABI DONDE MORAS? 
Juan 1: 35-39 

 
I. INTRODUCCION 
 

a. Motivación: 
 

¿Alguna ves sentiste que te seguían? 
 Mientras trabajaba en Tacna, a los pocos días de ser trasladado a 

esa populosa ciudad, estuve visitando el hogar de un feligrés.  
Sentí que alguien venía tras mi.  ¿Qué piensan que hice? 
-  Corrí... 

       -  “No corra pastor”, - me dijo... 
 

Me alcanzó dicha persona y era por supuesto el joven Sixto que 
me reconoció cuando prediqué el sábado anterior. 

 
 b.   Texto: Jn. 1:35-39. 
 
 c.    Proposición: 

El texto de hoy presenta a Jesús dándose cuenta de que lo 
siguen. Se deja alcanzar e inicia el diálogo. 
El mensaje de hoy tiene como propósito mostrarnos que el 
método de Jesús es el único que trae éxito. El iniciaba su trabajo 
satisfaciendo necesidades de sus oyentes. 

 
II. NECESIDADES SATISFECHAS 
 

1.  Todos tenemos necesidades y deseamos satisfacerlas. Cuando 
experimentamos esto, somos capaces de hacer cualquier 
sacrificio. 

 
2.  El Psicólogo Abraham Maslow menciona las siguientes 

necesidades humanas en un orden de prioridades. 
a.  Fisiológicas  : Aire, alimento, agua, sueño. 
b.  Seguridad  : Protección,. Abrigo, etc. 
c.  Pertenencia  : Amor, matrimonio, amigos. 
d.  Estima Propia : Logros, respeto propio. 

e.  Realización  : Desarrollo, autorrealización 
f.  Estética  : Orden. 
 

3.  ¿Qué hizo Jesús?. Juan nos muestra lo que hizo. Primero satisfizo 
las necesidades de aquellos discípulos y cuando les pregunta: 
“¿Qué buscáis?”  (Jn. 1:38), les estaba diciendo: “En que puedo 
servirles, que puedo hacer por Uds.”?. Es agradable cuando 
una persona tiene interés en uno, porque se produce una 
disposición a escucharlo, aceptarlo y seguirlo.  Ahora deseo que 
miren los capítulos siguientes y noten como Jesús obra. 

 
4.  Jesús satisfaciendo necesidades evidentes. 

 
a.  Juan cap. 2: Satisfizo la necesidad desesperante de vino. 

Frente a una clamorosa necesidad el suple y deja a una familia 
feliz con sus visitas. ¿Se imagina usted el matrimonio de su hija 
y que llegue a faltar el alimento?. Además aquí Cristo confirma 
el llamado a sus discípulos públicamente. Ellos “Ven su 
gloria”. (v. 11). 

b.  Juan cap. 3: Aquí esta un hombre con una necesidad 
espiritual, Jesús lo satisface y a lo largo del evangelio se ven 
los frutos  en la vida de Nicodemo. 

c.  Juan cap. 4: Cristo satisface la necesidad de afecto y 
reconocimiento de la mujer samaritana. Resultado: Ella 
evangeliza a sus conciudadanos. 

d.  Juan cap. 5: Cristo ahora satisface la necesidad física de un 
paralítico, le devuelve su salud y este va al templo y se vuelve a 
encontrar con Jesús. 

e.  Juan cap. 6: Aquí ocurre un milagro público, satisface la 
necesidad de comida, satisface el hambre de 5 mil personas. 

 
5.  Aplicación: 

Este es el secreto para ser un testigo de éxito: 
 

a.  Tratar con amabilidad a las personas. 
b.  Satisfacer necesidades evidentes. 
c.  Mostrarles simpatía como también empatía. 
d.  Presentarles a Jesús el amigo que nunca falla (testimonio: 

Contar un breve testimonio personal) 
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e.  Pedirles  una decisión que se torna en una necesidad, y que 
ellos lo deseen. 

Las personas sienten que Dios los ama, que es mejor  seguir al 
Señor. 

 
III. ¿QUE PODEMOS HACER? 
 

1.  El método de Jesús  da éxito: “Sólo el método de Cristo será el que 
dará éxito para llegar a la gente” (MC, pág. 102.) 

 
2.  Algunas ideas: 

a. Busque personas en su vecindario que necesitan ayuda. 
b. En su trabajo imparta palabras de ánimo. 
c. Sea el primero en saludar a un nuevo vecino, nuevo 

compañero de trabajo. 
d. Sea el primero en felicitar por el cumpleaños a una persona 

conocida o desconocida. 
e. Ofrezca sus servicios profesionales o quizá; manuales a su 

vecindario en forma amable y dígales que está presto a 
servirles. 

f. En la iglesia trate de ayudar a las visitas. 
g. A los ancianitos, niños de su vecindario visítelos con 

programas de la iglesia. 
h. Organice a su Grupo Pequeño (Unidad de Acción) para hacer  

“trabajos de bien” en la comunidad. 
i. Busque otras ideas que ayuden a satisfacer necesidades 

evidentes (las mas notorias y solucionables). 
j.    Lleve las lecciones de Global 2000, u otras. 

 
3.  “El Salvador trataba con los hombres como quien deseaba 

hacerles bien.  Les mostraba simpatía, atendía sus  
necesidades y se ganaba su confianza.  Entonces les decía: 
Seguidme”. (M.C. pág.102) 

 
IV. CONCLUSION 
 

a. Recapitulación: 
 

Jesús nos enseña que la gente necesita recibir el evangelio pero 
antes debemos tener un acercamiento amable con ellos. 

 
La clave está en satisfacer las necesidades de las personas tal 
como lo hizo Jesús. 

 
b. Llamado: 
 

Esta debe ser la forma de acercarnos  a la gente: evangelismo 
personal. Cristo se interesa en nosotros, el sabe lo que 
necesitamos, se goza en ayudarnos.  Nunca estemos tristes, él 
conoce las luchas que tienes en tu hogar, tu trabajo, él ve cuando 
sufres viendo a algún familiar que no acepta el evangelio. 
Necesitamos trabajar como él trabajó para tener el éxito que él 
tuvo.  ¿Cuántos desean poner en práctica el método de Jesús?. 
¿Cuántos desean decirle?: Señor, ayúdame a ser un discípulo, 
ayúdame a ser un ganador de almas, a interesarme en mis 
amigos, vecinos, familiares, compañeros de estudio o trabajo. 
¿Hay aquí esta mañana alguien que desea decirle esto a Jesús? 
¿Puedo verlo en pie?...... 
 
Oración de dedicación. 
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UN OBRERO APROBADO 

2 Timoteo 2:15-22 
 
 
INTRODUCCION 
 

1.  En las escuelas de hace algunas décadas existía lo que se 
llamaba EXAMEN FINAL.  Allí frente a un jurado que en la mayoría 
de las veces eran autoridades de la comunidad educativa, el 
alumno respondía las preguntas. 

 
2.  Los minutos previos eran de nerviosismo,  Sin embargo los que se 

habían preparado estaban nerviosos pero más serenos.  
Enfrentaban la prueba con éxito.  La diferencia de unos de otros 
era ESTAR PREPARADOS Y LUEGO SER APROBADOS. 

 
3.  En la vida del creyente es algo parecido. 

 
4.  Leer  2 Timoteo 2:15. 

 
5.  Todos nosotros somos obreros en la Viña del Señor.  San Pablo 

imparte consejos especiales a Timoteo y si queremos ser obreros 
aprobados debemos seguir dichos consejos para tener la 
experiencia exitosa de Timoteo. 

 
I.  APROBADO: DESEO NATURAL. 
 

1.  Todos desean tener éxito, ser instrumento útil,  Nadie dice “Yo 
quiero fracasar, quiero ser inútil”. 

 
2.  Pablo instruye al joven Timoteo a fin de que sea instrumento útil al 

Señor. 
 

3.  Es verdad, cada dirigente tiene un sueño que lo persigue: “Servir 
de la mejor manera”.  En la casa de Dios lo que cuenta es un 
ministerio de utilidad. 

 
4.  Expresiones de Pablo “Nadie tenga en poco tu juventud”, 

“instrumento útil”, “obrero aprobado” denotan el deseo divino que 
desarrollemos nuestras responsabilidades con ÉXITO.  ¿Cómo 
hacerlo?  ¿Qué consejos dio el apóstol?.  Ponga atención a lo que 
sigue. 

  
II.  INSTRUMENTO UTIL 
 

1.  En los versículos 20 - 22 Pablo en forma simbólica ilustra a 
Timoteo: 

a.  “Casa Grande”:  Puede referirse a la Iglesia. 
b.  Utensilios:  Oro - plata - madera - barro. 
c.  Uso de los utensilios: 

j. Usos honrosos 
k. Usos viles. 

 
2.  Los diferentes tipos de utensilios ilustran no el valor del material, 

sino la utilidad que brindan.  El énfasis está en el servicio útil que 
prestan. 

 
3.  La pregunta correcta no es ¿de qué material es tu utensilio?  Sino 

mas bien que utilidad /servicio prestan dicho utensilio. 
 

4.  Todos podemos desarrollar un ministerio útil.  Algunos tienen más 
dones que otros.   Estos no son mas superiores sino solo tiene 
mayor responsabilidad. 

 
5.  Así, el que tiene diez dones y solo usa cinco no esta en la misma 

proporción de utilidad de aquel que tiene cuatro y usa los cuatro.  
El asunto no es cuantos tienen  sino cuantos usas.  Ministerio de 
éxito.  Un laico de éxito es aquel que emplea todo sus dones. 

 
 

III. CONSEJOS PRACTICOS 
1.  Sigue la Justicia:   Respeto por las áreas de trabajo, trato 

equilibrado, sin favoritismos, reconocer el trabajo de los demás, 
darle el crédito a quien corresponda. 
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2.  La fe: Confiar en el trabajo de los demás.  Darle ánimo.  Decirle 
que puede hacerlo y hacerlo bien.  Confíe en sus compañeros de 
trabajo. 

 
 3. Amor:   

l. Su relacionamiento con los demás sea “Todo  por amor, 
nada por la fuerza”. 

m. El motivo de sus acciones sea el amor de lo contrario 
carecerá de valor. 

n. El que no ama no conoce a Dios y menos puede 
mostrarles a los demás. 

 
4.  Sigue la Paz: 

o. No vivir con resentimientos. 
p. No dejar nada pendiente 
q. “El sol no se oculte sobre vuestro enojo”. 
r. Llevarse bien con los demás es base del éxito de las 

Relaciones Humanas. 
s. Un obrero rencoroso, resentido, amargado no será un 

obrero aprobado. 
t. Tu semblante y tu corazón reflejen la paz de Cristo. 

 
CONCLUSION 
 

1.  Dios busca y desea hacernos obreros aprobados, instrumentos 
útiles al Señor. 

2.  Debemos seguir los consejos dados en la Palabra de Dios: 
Justicia, fe, amor y la paz. 

3.  ¿Cuántos desean ser obreros útiles al Señor, aprobados, de éxito? 
4.  ¿Quién será el primero en ponerse en pie?...Amén. 
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SERMON PARA DORCAS 

Primer Sábado de Agosto 
Mateo 25:31-46 

 
INTRODUCCION 
 

1.  ¿Cuándo fue la primera vez que ayudó a un necesitado que llamó 
a su puerta? 

 
2.  ¿Cuántos minutos dedicó a atenderlo? 

 
3.  ¿Dio alguna vez una limosna en la calle? 

     Si no lo hizo: ¿Cuál cree que es la mejor forma de ayudar? 
 

4.  Leer Mateo 25:31-46. 
 
I.  UNA OBRA ESPECIAL 
 

1.  “Nuestras hermanas las jóvenes, las de edad madura y aquellos 
de edad avanzada pueden desempeñar una parte en la obra de 
Dios”  (M. de la bondad , pág. 164). 

 
a.  Llevando comida a algún enfermo 
b.  Enviando tarjetas a enfermos y encarcelados 
c.  Lavando la ropa de un enfermo. 
d.  Ayude a su vecina que acaba de tener un bebé. 
e.  Corte el césped en la casa de una persona anciana. 
f.  Ofrezca pan el vecino (pan hecho por usted). 
g.  Participe en proyectos de la vecindad. 
h.  Visite a sus vecinos y parientes cuando estén en el 

hospital. 
i.  Comparta ropa.  Recolecte para los huérfanos y viudas. 

 
 
 

3.  El propósito de las Dorcas: 

 
a.  Ayudar a los necesitados de la iglesia. 
b.  Ayudar a los necesitados que no son de la iglesia 

(vecindario). 
 
 
II.  MISION SOCIAL Y EVANGELIZADORA 
 

1.  “Se necesitan cocineras competentes, costureras y enfermeras.  
Enseñad a los pobres a cocinar los alimentos, a remendar sus 
ropas a atender a los enfermos y cuidar debidamente sus cosas”.  
2 J.T. , pág. 302, 303. 

 
u. Curso de las Dorcas para preparar a las hermanas de la 

iglesia con el propósito  de testificar. 
v. Todas las hermanas deben asistir.  La gran comisión 

incluye también a las hermanas. 
 

2.  Escuelas de Preparación: 
 

a.  “Debería haber escuela de higiene, escuela de cocina, 
clases de diversas ramas de la obra de Auxilio Cristiano”. 
(Serv. Cristiano, pág. 75,76). 

b.  Las hermanas con talentos, habilidades deben emplearlo 
para la obra de bien social. 

 
w. Aquí presente un breve informe de las Dorcas de su 

iglesia. 
 
CONCLUSION 
 

1.  La obra de asistencia social es la obra que Jesús dejó. 
2.  Esta mañana queremos invitarles a las hermanas para que se 

unan a la Sociedad de Dorcas. 
x. ¿Quiénes desean apoyar la obra de Jesús? 
y. Póngase en pie. 
z. Amen. 

   (hacer una oración de consagración). 
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EL REMEDIO EFICAZ 
 

 
I. INTRODUCCION 
 

a. Saludo: 
 
b. Motivación: 

 
Hacía mucho calor, había mucha gente, codazos, pisotones, 
gritos, sofocación. 
Nada de esto detuvo a una mujer. Una mujer enferma, una mujer 
que  hacía doce años, se desangraba por dentro y por fuera. Una 
mujer cuyo rostro reflejaba la desesperanza, y la ansiedad por 
hallar cura para su enfermedad. 
Todo su dinero, su riqueza se había escurrido en manos de 
muchos médicos, pero su rara enfermedad no tenía cura; solo 
algunos paliativos que la mantuvieron viva hasta este momento. 
Ella sabía que el remedio estaba allí, a unos cuantos metros de 
ella; pero las multitudes no se lo permitían (la gente, los 
prejuicios, su propios preconceptos, etc.). Mas ella venció estas 
barreras, y en cuanto pudo se aferró de lo que pudo tocar por fe: 
EL MANTO DEL JOVEN RABI. 
En ese mismo momento de una manera casi mágica y 
vertiginosa, su cuerpo fue envuelto por la salud, ese anhelado don 
que tanto deseaba. Su fuente de sangre se secó. 
El remedio fue inmediato y la cura instantánea. Cristo Jesús la 
sanó. 

 
c. Texto:  Efe. 2:1-10 

 
d. Proposición: 

 
En este texto el apóstol S. Pablo hace un diagnóstico claro, de 
nuestra triste condición, como hombres naturales; pero luego nos 
presenta cuán adecuado y eficaz es el remedio provisto para él. 
Esta mañana nos detendremos en él. 

 

II. TRES FIGURAS QUE DENOTAN LA CONDICION ESPIRITUAL DEL 
HOMBRE NATURAL.  

 
1. (v. 1) 
 
2. Aquí aparece la primera figura que denota la triste condición del 

hombre natural: “...muerto en... delitos y pecados...”. 
 

3. Un muerto no puede hacer nada por si mismo. Está acabado, no 
hay ninguna solución para su condición, todo acabó. 

 
4. No hay peor condición que esta, las SS.EE. son claras en cuanto 

a reflejar la verdadera condición de la humanidad sin Dios. 
 

5. (v. 2, 3) 
 

6. La siguiente figura, presenta al hombre como el prisionero de una 
especie de “trinidad infernal”: 
 
a) Un hombre que transita “...la corriente de este mundo...” 

(v.2). No se da cuenta del final del camino, solo transita 
atraído, seducido por lo que encuentra en esa ruta fatal. 

 
b) Un hombre que vive “...en los deseos de la carne...” (v.3). 

No tiene paz, vive para pelear, fornicar, asesinar, mentir, 
airarse, destruir a otros y destruirse a si mismo. Es un 
perfecto “...hijo de la ira...”. 

 
c) Un hombre que obedece “...al príncipe de la potestad del 

aire...” (v.2). Esto lo lleva a convertirse paulatinamente en 
hijo de desobediencia. 

 
7. (v. 3) 
 
8. Por último aparece la figura del hombre natural como un reo 

condenado, un “...hijo de ira..”. 
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9. Un ser que no tiene la más mínima posibilidad de escapar del 
designio que está sobre sus espaldas; y que al igual que Satanás 
tiene su tiempo contado. 

 
10. Aplicación: 

 
¿Cuántas veces te has sentido atrapado por la convicción de que 
como hombre estás perdido? 
¿Qué todo lo que hagas por mejorar en tu área, no hace sino; 
solo traerte mas perplejidades, y dejarte con un peso de 
conciencia cada vez mas pesado, como para poder continuar? 
Nuestra realidad como hombres sin Dios es lóbrega, y aún mucho 
mas oscura que la noche mas cerrada de la cual tengas idea; sin 
un norte, sin saber a donde ir, ni donde colocar nuestro inseguro 
andar. 

 
III. EL REMEDIO EFICAZ PARA ESTA TERRIBLE CONDICION 
 

1. Dios no se ha olvidado de nuestra triste condición, por lo tanto el 
presenta para esta triste condición, el remedio adecuado, de tres 
formas: 

 
2. (v.4) 

 
3. Es un remedio de amor: “...Dios que es rico en misericordia, 

por su gran amor con que nos amó.” 
 

4. Su infinito amor no nos dejaría jamás en nuestra triste condición 
por la eternidad. Por lo tanto se despoja de toda su divinidad, y en 
base a su gran amor viene a este mundo para demostrarle a esta 
raza caída, que no la dejaría sola. Es su amor por el hombre el 
remedio eficaz para su enfermedad mortal. 

 
5. (v. 5, 6) 

 
6. Es un remedio de poder: “...estando...muertos..., nos dio vida 

juntamente con Cristo...y juntamente con él nos resucitó...”. 
 

7. Nuestra tendencia y condición es semejante a la de un cadáver, 
colocado en una mesa de una morgue. Nada se puede hacer, ó 
quizá solo llorar. 

 
8. Mas Cristo hizo lo inaudito; y al igual que Lázaro, quien cuando ya 

había descompuesto su carne, fue llamado a la vida. Hoy nos 
llama a una nueva vida. 

 
9. El nos resucita, nos rescata. Este rescate es similar al de Cristo, 

cuando sale de la tumba. Su resurrección es similar a la que él 
por fe nos da hoy a ti y a mí. 

 
10. Y el nos hace sentarnos (hoy) “...en los lugares celestiales con 

Cristo Jesús.”, victoriosos sobre la “trinidad infernal” que nos 
agobiaba. 

 
11. (v. 7, 8, 9). 

 
12. Es un remedio de gracia: “...para mostrar...las riquezas de su 

gracia..., por gracia sois salvos... no por obras...”. 
 

13. Tu y yo no merecíamos absolutamente nada. No merecíamos la 
vida, no merecíamos la paz, no merecíamos su amor. 

 
14. Pero esta es una prerrogativa divina; Dios en su infinito amor y 

misericordia, nos entregó el remedio para la salvación a través de 
Cristo. Tu nada puedes hacer frente a esto. No puedes huir de su 
amor, y de lo que éste,  por gracia puede hacer por ti. 

 
IV. CONCLUSION 
 

a. Recapitulación: 
 

Nuestra condición está descrita por estas tres figuras que usa S. 
Pablo: 
 
 El hombre natural  “muerto en delitos y pecados”. 
 El hombre natural cautivo en el poder de la “trinidad infernal”. 
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 El hombre natural como un reo condenado por ser “hijo de la 
ira”. 

 
Pero hay un remedio: y éste remedio es Cristo. 
Mas recuerda que lo puedes alcanzar por la fe en su amor, en su 
poder y por sobre todo en su gracia. 
 
Los resultados de la aplicación de este remedio serán motivo de 
contemplación y alabanza a Dios por toda la eternidad (v. 7). 

 
b. Llamado: 
 

Después de esta radiografía espiritual, ¿Cómo te sientes hoy?. 
Trato de entender como te sientes; porque yo también lo sentí en 
algún momento. 
 
Mas no necesitas desesperar, no necesitas drogarte (con alcohol, 
sexo, drogas, trabajo, música, etc.), para tratar de olvidar tu 
condición. 
 
El remedio no es caro, ni inalcanzable. Esta hecho para ti, para tu 
condición. Esta mañana tu puedes alcanzarlo por fe. ¿Quieres 
tomarlo hoy, en este momento? Bien puedes, acércate, dile a 
Dios que lo necesitas y tómalo por fe. 
 
Yo deseo orar con todos aquellos que anhelan tomarlo, viniendo 
aquí al frente para orar, yo deseo orar contigo. Amen. 
 
ORACION. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Universidad Peruana Unión – Escuela de 
Postgrado 

 

Seminario Adventista Latinoamericano de Teología 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Sermones Expositivos 
 
 
 
 
 
 

Un trabajo presentado en cumplimiento 
parcial de los requerimientos de 

la materia Práctica Pastoral 
 
 
 
 

 
 

Por 
 

Juan Carlos Torrealva Callirgos 
 
 
 

Diciembre 29, 1999 



 

 

20

20

  LA ORACIÓN INTERCESORA 
 

 
I. INTRODUCCION 

a. Saludo. 
 
b. Motivación:  

John Maxuel pastor de una de las diez iglesias mas innovativas 
del mundo, la Skyline Wesleyan Church de San Diego California, 
ha formado el ministerio de “los Abrahanes”,  son unos cien 
hermanos con el don de la oración intercesora. De paso también 
tiene otros ministerios como los “Andreses” con el don de 
evangelización, “los Timoteos” con  el don de la enseñanza, “Los 
Bernabeses” con  el don de la misericordia. Cada fin de semana 
unos veinte “Abrahanes” rodean a Maxuel antes que éste pase al 
púlpito y oran por él. Luego durante la hora del culto divino oran 
en un “aposento alto” que está exactamente sobre el púlpito, al 
finalizar los momentos de adoración ellos bajan para ver los que 
ha hecho el Señor.1 

 
- ¿Alguna vez has sentido el poder de la oración intercesora? 
- ¿Qué características tiene la oración intercesora?                                           
- ¿Lo necesitan hoy los líderes, los directores de un dpto. de 
iglesia, la hermandad? 
 

c. Texto: Exo. 17: 8-16       . 
 
d. Proposición: 

El mensaje de hoy muestra el poder que tiene la oración 
intercesora, a la luz de este pasaje quisiéramos responder a estas 
preguntas: ¿Quién venció a Amalec? ¿Dónde estaba el foco real 
de la batalla? ¿Quién era el principal guerrero? 

 
 
II. EL ENEMIGO NOS DERROTA A PARTIR DEL PUNTO MAS DEBIL 
 

1. (v. 8) según este versículo la batalla era bien real. 
 

2. Pero si vamos a Deut. 25:17-19  vemos que Israel estaba siendo 
derrotado a partir de su parte más débil el vers. 18 enfatiza que 
Amalec. “Desbarató la retaguardia de todos los débiles que iban 
detrás de ti, cuando tu ibas cansado y trabajado”.  

 
3. Una cadena se corta por su eslabón mas débil. En las guerras 

ocurre lo mismo, el enemigo trata de debilitar al enemigo por 
medio del hostigamiento y entonces allí vencerlo. 

 
4. El león, cuando ataca a una tropa de animales primero los aísla, 

y entonces los que están solos o débiles caen primero. 
 

5. S. Pedro menciona que: “nuestro adversario el diablo, como león 
rugiente, anda alrededor buscando a quien devorar”. (1 Ped. 5:8). 

 
6. Cada día entran 2400 nuevos hermanos a la IASD a nivel 

mundial y ese mismo día perdemos  1200. Esto equivale a 
perder un pastor adventista por día a nivel mundial. 

 
7. Aplicación: 

   
La lucha es tan real hoy como en aquel momento lo era la batalla 
de Amalec contra Israel en Refidín. No necesitamos ser 
desbaratados por la retaguardia. Pero eso es lo que está 
ocurriendo: 
¿Cuándo llegan a ti las tentaciones? ¿No es cuando mas 
cansado, fatigado, enfermo o solo te sientes?. 
¿Cómo está la espiritualidad en ti y en tu iglesia? ¿Es 
contagiosa? ¿El culto es inspirador? ¿Las relaciones son 
afectivas para todos?. 
Pero no debemos quedarnos allí. Podemos ser victoriosos si 
aplicamos el plan divino-humano de Moisés. 
 

III. EL ÉXITO ESTA  EN UNIR EL ESFUERZO HUMANO CON EL 
TODOPODEROSO ACCIONAR DIVINO 

 
1. En Exo. 17:9-10 se  revela el plan y cómo se lo ejecutó. 
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2. Para entenderlo mejor usaremos la asistencia de la luz menor: 
(ver Patriarcas y Profetas p. 305) “Moisés sabiendo que la masa 
del pueblo no estaba preparada para la batalla, mandó a Josué 
que escogiera de entre las diferentes tribus un cuerpo de 
soldados, y que al día siguiente los capitaneara contra el 
enemigo,” PARTE HUMANA “mientras él mismo estaría en una 
altura cercana con la vara de Dios en la mano.” PARTE DIVINA. 

 
3. No lo dice continuamente las SS.EE.? ¿que la unión de lo 

humano con lo divino trae como resultado el éxito?. Leamos: 
“Todo lo puedo en Cristo que me fortalece” (Fil.4:13) o “...en Dios 
haremos proezas...” (Sal. 60:12, 108:13). 

 
4. Todo lo exitoso para este mundo ha sido divino-humano. La 

iglesia, Cristo, y la Biblia son divino-humano y todo plan que 
tengamos debería ser igual. “Como los hebreos triunfaban 
cuando Moisés elevaba las manos al cielo, así también triunfará 
el Israel de Dios cuando mediante la fe se apoye en la fortaleza 
de su poderoso Ayudador. No obstante, el poder divino ha de 
combinarse con el esfuerzo humano. Moisés no creyó que Dios 
vencería a sus enemigos mientras Israel permaneciese inactivo. 
Mientras el gran jefe imploraba ala Señor, Josué y sus valientes 
soldados estaban haciendo cuanto podían para rechazar a los 
enemigos de Israel y de Dios” (Patriarcas y Profetas p.306). 

 
5. Aplicación: ¿Cómo piensas enfrentar a los enemigos externos e 

internos que están batallando contra ti? La clave está aquí: 
“Cuando yo soy débil entonces puedo llegar a ser fuerte”. (2 Cor. 
12:10). 

 
IV. EL ÉXITO ESTÁ EN MANOS DE LOS INTERCESORES 
 

1. (Ver Exo. 17:10-12) ¿Dónde estaba el foco de la batalla? 
Observen bien: “... y Moisés y Aarón  y Hur subieron a la cumbre 
del collado, y sucedía que cuando Moisés alzaba su mano, Israel 
prevalecía...” 

2. Un historiado secular hubiera hablado de la victoria de Josué. 
Pero la Biblia abre los ojos a una visión mas panorámica: “Josué 

lucha mientras Josué ora. Josué recibe el crédito por ganar la 
batalla, pero sabemos quién realmente obtuvo la victoria”. 

 
3. El éxito está en las manos de los intercesores porque se toman 

de la mano de Dios. 
 

4. Mi tía: Zelmira Bendezú, no veía el futuro, pero oraba por mí 
desde que me bauticé y aquí estoy yo ahora. Mi madre oraba, 
ora y continuará haciéndolo, es por eso que frente a grandes 
desafíos, luchas y peligros soy conciente de que los ángeles de 
Dios van a mi lado por que alguien ora por mí. Mi esposa ora por 
mí. 

 
5. Los intercesores son un regalo de Dios a la iglesia: “El don de la 

intercesión es la capacidad especial que da Dios a ciertos 
miembros del cuerpo de Cristo para orar extensa y regularmente 
para obtener respuestas frecuentes y específicas a sus 
oraciones a aun nivel mayor del que se espera de un cristiano 
común y corriente”. (Peter Wagner). 

 
6. Según Wagner: el 5% de la feligresía tiene el don de la 

intercesión y de ese 5%, el 80% están conformados por mujeres, 
viudas, adultos mayores. La minoría vital  (5%) tiene el don de la 
intercesión, pero la intercesión es una función que se espera de 
cada cristiano fiel. 

 
7. En una iglesia de 100 miembros, podría haber término medio: 4 

mujeres y 1 varón como intercesores. 
 

8. Sus características: 
 Oran durante más tiempo. 1 hora mínimo, 2 a 5 horas diarias. 
 Oran con mayor intensidad. 
 Disfrutan más de la oración y reciben mayor satisfacción 

personal de sus momentos de oración. 
 Ven respuestas más frecuentes y dramáticas a sus 

oraciones. 
 Están agudamente conscientes de la voz de Dios. 
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9. Aplicación: La oración intercesora es muy importante: “En esta 
experiencia hay una profunda lección espiritual para cada 
cristiano y para la iglesia en conjunto. De ella aprendemos que la 
oración y la suplica son esenciales para la victoria sobre nuestros 
enemigos...” (Nichol. P.596). 

 
V. CONCLUSION 
 

1. Recapitulación: 
 

Hemos visto esta mañana que la oración intercesora es 
importante porque:                       
 
El enemigo sabe por donde el puede iniciar el camino de la 
derrota del cristiano (por su parte mas débil) ¿Te has dado 
cuenta cuál es la tuya?                      
 
El éxito está en unir el esfuerzo humano con el poder divino. 
 
Ese éxito se encuentra en las manos de los intercesores.  

  
2. Llamado: 

 
El sueño de Elena G. De White del camino angosto, cada vez 
mas angosto, en el cual primero marchaban en carros, luego 
solo en caballos, después podían pasar sólo a pié, entonces de 
costado, y finalmente tomados de las sogas es una ilustración 
apropiada de la necesidad de depender totalmente de Dios por la 
oración. 
 
Dios ha regalado a cada iglesia un grupo de intercesores, ¿Será 
en torno a un 5%? No lo se. Lo importante es que realmente 
son un regalo de Dios.  
 
Yo quisiera orar por aquellos que sienten que tienen ese don, y 
también por aquellos que anhelan desarrollarlo a partir de hoy. 
Lo invito a venir y tomar la sagrada decisión de andar en este 
bendito ministerio. 
 

Amen. 
 

 


